

21 de juliol de 2015, 11h.

Sala de Graus de la Facultat
d'Economiques i Empresaries

¿Cómo medir el avance de la muerte de una lengua?

Prof. Roland Terborg

Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM)

Prof. Roland Terborg

Universidad Nacional Autónoma de México

¿Cómo medir el avance de la muerte de una lengua?

Hay muchas comunidades indígenas que dejan de hablar su lengua materna y se comunican en español. Sin embargo, también hay comunidades que conservan su lengua. Las razones no siempre son obvias. El desconocimiento de esas razones puede llevar al fracaso de programas de planificación del lenguaje por no ser los adecuados para la comunidad en cuestión.

Nuestro propósito es explicar los diferentes procesos de mantenimiento o desplazamiento de una lengua indígena partiendo del supuesto de que todas las acciones dependen de presiones. La presión emerge entre lo que 'quiero hacer' y lo que 'puedo hacer'. Nos enfocamos en las presiones causadas por la 'máxima facilidad compartida' (conocimiento colectivo) para poder evaluar y clasificar el avance del desplazamiento que a su vez nos da posibilidades de elegir a la más adecuada planificación del lenguaje.

Coordinació del seminari

Amado Alarcón

Grup de recerca Anàlisi Social i Organitzativa